
令和５年度　薩摩川内市シェイクアウト訓練　参加者アンケート

整理
番号

気づき・感想等

1

　60秒以上の時間は思っている以上に長いと感じた。
　子どもたちは毎月の避難訓練で身の守り方が定着しており、とてもスムーズだった。
　薩摩川内市全体での取り組みで、とてもいいことだと思う。
　子どもたちの保護者ももしかしたら参加している方がいるかもということで、家庭での会話の一つに
なったのではないだろうか。

2

　思った以上に周りの人の意識が低い
　机の下に隠れる訓練を個人的に行ったが、周りは何してるの？という感じで見ていた。残念です。
　個人的に気づいたことは、職場で机の下には隠れることができないということと、他に隠れる場所がな
いということ。
　今後は身の回りの環境も意識して見直さなければならないと思った。

3 　特になし

4
　親子でシェイクアウト訓練に参加し、防災への意識を高めることができた。
　災害はいつ起こるかわからないので、迅速に対応できるように、日頃の訓練が大切だということを全職
員と保護者で再確認できた。

5 　エフエムプラプラのラジオで放送をしっかりと聴き、静かに訓練に参加することができた。

6 　日頃からの備えや訓練を大切にしていくことが重要

7 　学校でも防災用品や水、食料等の備蓄をしていかなければいけないと思った。

8

　日頃の備えが大切であり、いつ、どこで災害に遭うか分からないという心構えを持っておかなければな
らないことを改めて実感できた。
　東日本大震災・阪神淡路大震災・能登半島地震があったということを伝え続けていくことの大切さや、
薩摩川内市には原子力発電所があり、自分たちも避難生活を強いられる可能性があることなどを改めて考
えることができた。

9 　訓練を繰り返し行うことで、いざという時にしっかりと行動できると思う。

10
　約400名の子供や大人が一斉に動き出すことによる正確な情報伝達の難しさ。
　また、保護者へ児童を安全に引き渡す際に起こるであろうパニックへの対応。

11 　居住区域の放送が聞こえ聞こえ難かった。何を言っているかわかりづらい。

12

　月の一度の避難訓練と合わせて参加しました。
　『低い姿勢で』『頭を守り』『動かない』を、園舎内や園庭にいる子供たちと職員が実践し、みんなで
振り返りもできたことが良かったです。
　災害は突発的なことが多く慌ててしまいがちですが、シェイクアウト訓練に参加したことで、今いる場
所で地震発生直後にとるべき行動が身につき、職員はもちろん子供たちの防災意識も高まったと思いま
す。

13
　令和６年１月１日の能登半島地震があり、地震はいつどこで起きるか分からない、発生したら自分の命
は自分で守る。その為の行動を取る。その為に訓練が必要であると再認識しました。

14

　園内にラジオ付きのCDプレイヤーがありますが、普段ラジオを聴く事はないので、すぐ聞ける状態にし
ておくことも必要と改めて思いました。
　普段から地震の避難訓練も行っていますが、揺れがおさまるまでの想定で10秒ほど待っていて、1分待
つ事はなかったので、とても長く感じられました。今後の訓練でも同じように1分くらい待ってみようと
思います。

15
　今回の訓練と毎月の保育園での避難訓練を一緒に行ってみたが、子どもたちは、３月ということもあ
り、一年間訓練してきたことが上手にできていてスムーズだった。
　Ｊアラートの音にびっくりして真剣な表情で取り組むことができた。

16
　薩摩川内市全体での訓練でとても良いと思ったが、ラジオを普段聞かないので、そこを今後どうするこ
考えないといけないと思った。

17
　市内全域に防災無線で訓練を呼び掛けてもいいのでは。
　また、職場で取り組むなら職場内放送を使って全従業員に訓練実施してもらうべき。

18
　能登半島沖の地震が今年初めに起きるなど、改めて地震の恐ろしさを考えるよい機会であると考える。
短時間で簡単に行える訓練なので、来年度も取り組む計画である。

19 　地震が発生した際の行動について、改めて考える良い機会となった。

20
　日頃からの繰り返しの訓練が、役に立つと思います。子供達も、繰り返し繰り返し訓練の実施をしてい
くことが大事です。
　最近は、地震が多いので、人ごとでなく自分のこととして捉えていけたらよいです。

21 　子供たちと一緒に考えるよい機会を与えていただきありがとうございます。

22 　このような訓練をする機会を作ることが大切だと思う。

23 　ありがとうございました。

24
　繰り返し訓練を行うことは大事なことです。形骸化された訓練ではなく、実際に起こったときを考えな
がら準備していきたい。

25 　防災について改めて考える機会を作っていただきありがとうございました。

26

　園にラジオがなく、音源を流すのに手間取ってしまった。
　毎月の避難訓練や今回のシェイクアウト訓練を繰り返し実践することで一人一人に対処方法が身につ
き、本当に災害が起こったときにケガなく安全な所へ避難が出来るようになると良いと思う。
　次回も是非参加したいです。


